

---

importantes et les plus délicates avec autant d'habilité que de dévouement. L'Université Laval et nos communautés religieuses ont été à même d'apprécier pendant plusieurs années son activité et son zèle. Comme archidiacre, il a fait une étude sérieuse des œuvres et de l'état financier des fabriques de toutes ces paroisses désormais soumises à sa juridiction. Aussi vous l'appeliez de vos vœux, vous l'attendiez comme celui qui devait nous remplacer auprès de vous et hériter de notre affection à votre égard. Vous ne vous trompiez point ; les congrégations de Rome et le Souverain-Pontife ont justifié vos prévisions et réalisé votre désir. C'est bien le cas de dire que " la voix du peuple a été ici la voix de Dieu ".

Pour nous, nos très chers frères, nous perdons un de nos plus précieux collaborateurs, un ami sincère qui depuis le premier jour de notre épiscopat a semblé mettre son plus grand bonheur à soulager notre fardeau, à partager nos sollicitudes et à seconder toutes nos vues. Une chose nous console : c'est la pensée que les liens les plus sacrés vont venir s'ajouter pour nous aux liens anciens ; qu'il continuera de vivre d'esprit et de cœur dans ce cher archevêché de Montréal, où il a rencontré, où il laisse de si vives sympathies, et surtout que des milliers d'âmes vont bénéficier directement de sa sage et pieuse administration.

Le 24 août prochain, fête de saint Barthélemi, patron du grand et généreux citoyen dont le nouveau diocèse